



F. 307

A.S.E.N.-U.N.E.F.  
Association Langues  
Local # 307

Située à proximité des salles de cours, la bibliothèque de langues nous permet d'avoir accès rapidement aux documents spécifiques dont nous avons besoin. Elle forme donc un complément idéal à la B.-U. plus éloignée.

Or, par manque de personnel (Un seul poste au lieu de deux l'an dernier), aucun prêt ne sera possible cette année, ce qui entraînera une augmentation de la demande d'emprunts à la B.-U..

De plus, nous ne nous satisfaisons pas des fonds actuels: en Chinois, par exemple, les étudiants n'ont qu'une dizaine de livres à leur disposition:

Dans cette logique contestable de gestion de la pénurie, ne doit-on pas craindre la fermeture définitive de notre bibliothèque d'U.F.R. comme cela s'est déjà produit pour celle d'Italien?

**NOUS REFUSONS UNE NOUVELLE AGGRAVATION DE NOS CONDITIONS D'ETUDES!**

\* Nous exigeons le rétablissement des deux postes à temps complet nécessaires au bon fonctionnement de la bibliothèque

\* Nous nous opposons fermement contre tous les projets visant à menacer l'existence même de la bibliothèque

Essentiel, il nous faut réagir. Signe et fais signer la pétition.

| NOM Prénom | Année et langue d'études | SIGNATURE |
|------------|--------------------------|-----------|
|            |                          |           |



F.307

S.O.S. BIBLIOTHEQUE !

L'année passée, grâce à de nombreuses signatures, une pétition a permis la création d'un poste supplémentaire à la bibliothèque de langues, et de ce fait, a évité la fermeture de celle-ci.

Cependant : - L'argent nécessaire pour renouveler régulièrement les fonds n'est pas débloqué. Ainsi, depuis plusieurs années aucun livre n'a été acheté pour le département d'allemand ; en Histoire de l'Art, les étudiants doivent travailler sur des livres datant de l' "âge de pierre" (enfin, presque !) ...

- Quand à l'italien, c'est du domaine de l'aberration : non seulement la bibliothèque a été fermée il y a quelques années, mais encore, depuis, quelques 2000 livres dorment dans des cartons !

Pour une amélioration de nos conditions de travail et la réussite de nos études, faisons en sorte d'obtenir des crédits supplémentaires correspondant à nos besoins en signant cette pétition :

| NOM - | PRENOM | FILIERE | SIGNATURE |
|-------|--------|---------|-----------|
|       |        |         |           |

Cette pétition sera portée à : - Directeur de la bibliothèque  
- Directeur de l'UFR Geroslapha  
- Conseil d'Administration (vote le budget)  
- CEVU (Conseil des Etudes et de la Vie Universitaire : où se décident les politiques des différents UFR).

## LANGUES HISTOIRE DE L'ART

Pour la rentrée 90-91, une des revendications majeures de l'association de Langues-Histoire de l'art a été le lancement d'une pétition sur la bibliothèque de langues ( Batiment D ) pour le rétablissement des deux postes à temps complet nécessaires au bon fonctionnement de la bibliothèque.

Cette pétition a recueilli 272 signatures et a permis de faire pression sur le conseil d'administration qui a promis de débloquer deux postes de vacataires à mi-temps.

Ne voyant toujours pas cette promesse aboutir, les étudiant(e)s de langues ont continué à faire signer (nous en sommes actuellement à 446 signatures ).

Maintenant, il serait question de transformer le contrat de vacataire en un contrat de solidarité ( parce que l'université manquerait de moyens ) et d'embaucher non pas un étudiant de Nanterre mais une personne non-bachelière.

Pour le moment, les bibliothécaires n'ont toujours pas de personnel en plus. Il reste à savoir quelle sera la décision du prochain conseil d'UFR.

Néanmoins, le succès de la pétition a permis à l'AGEN-UNEF une remontée de 30 voix lors des élections au conseil d'UFR de Geroslapha. Nous avons obtenu 77 voix contre 40 en 1988.

Par contre la campagne a été moins bien menée dans l'UFR d'Anglo-américain du fait que les étudiants devaient aller voter à l'opposé de leurs salles de cours. Nous nous maintenons à 40 voix.

### LES RESULTATS COMPLETS:

#### En Geroslapha

|                    |       |        |
|--------------------|-------|--------|
| AGEN-UNEF: 77 voix | 38,5% | 2 élus |
| UNEF-ID : 95 "     | 47,5% | 3 "    |
| UNI : 28 "         | 14,0% | 1 "    |

Les élus AGEN-UNEF sont: Kay-ly SHYU et Petronille GODIN

#### En Anglo-américain:

|                    |       |       |
|--------------------|-------|-------|
| AGEN-UNEF: 41 voix | 33,8% | 1 élu |
| UNEF-ID : 80 "     | 66,1% | 3 "   |

L'élu AGEN-UNEF est: Alain BONNET

Une réunion de l'association langues/histoire de l'art aura lieu au local en F-307:

**LUNDI 14 JANVIER A 16H**

Ta présence est souhaitée

Nous aurons un compte rendu du conseil d'Anglo-américain qui a lieu le 11/01 et nous préparerons ensemble celui de Geroslapha qui a lieu le 18/01.

Kay-ly SHYU  
Responsable de l'association

COMPTE - RENDU DU CONSEIL DE  
L'U.F.R. GEROSLAPHA

( 18 janvier 1991 )

Le premier conseil d'UFR, depuis son renouvellement, a abordé un certain nombre de points importants. Après une présentation au conseil et une lecture des statuts de l'UFR., étaient prévus à l'ordre du jour:

- \* Le bilan de la rentrée universitaire;
- \* La présentation du budget;
- \* Les modifications des modalités de contrôle du DEUG d'Allemand;
- \* Questions diverses.

**LA RENTREE UNIVERSITAIRE 90**

Evoquée en fin de conseil, cette question n'a pas pu être réellement discutée. Au nom de l'AGEN-UNEF, nous avons rappelé les conditions dans lesquelles les étudiants sont placés:

- Cours et TD surchargés, qui obligent, par exemple, certains groupes de langues à travailler dans le centre de recherche d'Italien;
- Le manque d'enseignants, qui rend le labo impossible d'accès pour tous les départements de langues;

Certes, ce genre de problèmes ne relève pas totalement de notre UFR. Les choix budgétaires de l'Etat demeurent insuffisants et ne peuvent rattraper le retard cumulé. Tant que le gouvernement n'envisagera pas une autre politique éducative et l'octroi des moyens nécessaires pour la mener, nous serons amenés à voir nos conditions d'études se dégrader. (cf. Budget)

Remarquons au passage la réussite de l'initiative que nous avons lancée concernant la Bibliothèque de Langues du Bâtiment D. Grâce aux 400 signataires de la pétition, 2 demi-postes ont été créés et la Bibliothèque reste ouverte de manière régulière.

Il n'en est pas moins vrai que des dysfonctionnements persistent: d'ores et déjà le conseil s'est proposé de mettre à la disposition des étudiants des dictionnaires d'espagnol et de portugais.

[Histoire de l'Art: le professeur absent jusqu'au 15 février devrait cependant assurer l'ensemble des heures prévues au 2nd semestre.]

**LE BUDGET**

Il passe de 409 000 F en 1990 à 422 ou 429 000 F en 1991.

Pour l'essentiel, nous avons souligné que cette augmentation est au-dessous du niveau de nos besoins. De plus en plus fréquemment, l'étudiant est sollicité pour financer des dépenses pédagogiques: photocopies, 70 F de droits supplémentaires en LEA.

Tout d'abord, un changement administratif : Le département d'Histoire de l'Art, jusqu'ici partie intégrante de l'UFR de Géroslopha, a demandé et a obtenu d'être rattaché à l'UFR de SSA.

Les revendications des élus de l'AGEN-UNEF :

- Le libre accès des étudiants aux laboratoires de langues, comme c'est le cas pour l'UFR d'anglais.

- La création d'une bibliothèque de proximité de langues enseignées à l'UFR de Géroslopha.

Ce dernier souhait a, durant ces deux conseils, été appuyé par de nombreux enseignants et s'est heurté au refus à peine voilé de l'administration.

- Plus de moyens financiers et plus d'enseignants pour arrêter la dégradation des conditions d'études (TD surchargés, problèmes de locaux, etc...).

Les élus de l'AGEN-UNEF dénoncent vigoureusement :

1 / - L'inégalité de traitement entre les étudiants ERASMUS et les autres à la résidence universitaire.

En effet, indépendamment de la situation sociale de l'étudiant ERASMUS, une chambre lui sera attribuée, qu'il devra payer deux fois plus chère que les autres étudiants résidents : L'Université abandonne ainsi son caractère de mission publique.

2 / - Que le conseil n'ait pas jugé bon de dénoncer le contenu d'un tract du CNEN (groupe pseudo-syndical affilié au FN), qui incitait à la haine raciale et insultait l'administration de l'Université.

3 / - La "cherté" des études de LEA, défendue par certains enseignants, et qui s'inscrit dans une logique élitiste tournant le dos aux besoins des étudiants et de la Société.

**LES AVANCEES**

===

I - Il n'y a plus de tests d'entrée, ni d'obligation de constitution de dossier pour entrer en LEA.

II - Pour les étudiants étrangers, les horaires d'études ont été aménagés dans un sens de plus grande équité avec les autres étudiants.

Pour que les élus de l'AGEN-UNEF représentent le mieux possible les aspirations des étudiants et participent à une autre politique universitaire que celle appliquée par les différents gouvernements en place, nous vous invitons tous les jeudis matin à venir discuter avec nous dans le hall du bâtiment F.